

# ふじしょうだより

～ひびき合い

ともによりよく生きる～

令和3年4月30日

5月号

横浜市立藤が丘小学校

## 魔法のあいさつ

校長

この1か月間、藤が丘小学校の子どもたちが保護者の皆様、地域の皆様に見守っていただいていると感じました。登下校時の横断歩道での見守り、1年生の給食支援や学習支援、図書室前の飾り付けやおやじの会による騒音防止のためのテニスボールの穴開けなどの活動です。子どもたちが安全に、安心して学校生活を送ることができるように、心を配っていただいています。おかげ様で子どもたちは新学年での生活をスムーズに始めることができました。コロナ禍が続く現状で、大人も不安になってしまいがちですが、子どもたちの笑顔と元気に支えられています。そして私は、本当に素晴らしい地域だと感動しています。

毎朝、学校の周りで登校の様子を見守っていると子どもたちから「校長先生、おはようございます」と挨拶があります。4月の初めのころは「あっ、校長先生でしょ。おはようございます」といった確認が、風の強い日には「おはようございます。髪の毛切ったの?」という質問がありました。みんな目を合わせて、気持ちのよい挨拶をしてくれます。ちょっと今日はしんどいなと思うことがあっても、自然と笑顔になります。さらに地域の方々も、挨拶をしてくださいます。道の向こうからも挨拶をしてくださいます。今は知っていただいていることが有難く、とても嬉しくなります。朝から、元気でパワーをいただいています。

あいさつについて語源を調べてみると「お早く」が転じて「おはよう」になったと言われています。昔は「お早く」の後に「健康でよろしいですね」というような言葉が続いていました。しかし、人と顔を合わせるたびに、毎回「お早く起きて、健康でよろしいですね」というのは大変です。そこで「おはよう」と短く省略されてきたと言われています。

「おはよう」だけではありません。「今日（こんにち）は、ご機嫌いかがですか」、「こんばんは」は「今晚は、一日を無事に終えて、いい夜になりましたね」というような言葉が省略されたと言われています。

このようなことから考えると、気持ちのよいあいさつをするには、次に続く言葉をイメージすることが大切なポイントなのかもしれません。

- ・相手の調子を尋ねるように 「おはよう」（元気?）
- ・よいところを認める気持ちで 「おはよう」（いつも明るいね）
- ・今日のやる気を確かめて 「こんにちは」（今日もがんばろうね）
- ・いつもの優しさに感謝して 「こんばんは」（いつもありがとう）

「おはよう」の次の言葉をイメージしながら、いつでも誰に対しても笑顔で気持ちのこもったあいさつを心がけたいものです。特にコロナ禍のこの状況だからこそなおさら、相手を「今日もがんばろう」「元気が出た」と思わせるような魔法のあいさつをしていきたいです。

# お知らせ

## 地域訪問

今年も地域訪問を実施いたします。ご自宅の所在地や通学路を確認し、お子さんの安全な登下校を確保していきたいと考えます。また、例年は、ご在宅の場合は保護者の方と担任との顔合わせをし、お子さんの様子等について情報交換を行ってきましたが、感染症対策の観点から、今年度は地域訪問のみといたしますので、ご了承ください。

日 時 4月30日(金)、5月6日(木)、7日(金) 14:00～16:30

\*期間中は4時間授業 12:50下校となります。

\*今年度は、地域訪問ですので、当日はご不在で構いません。

\*ご不明な点がございましたら、担任までおたずねください。

## □ AET・国際理解教室

今年度も授業が始まっています。1～4年の外国語活動は、英語の音声や基本的な表現に慣れ親しませながら、コミュニケーション能力の素地を養うことをねらいとしています。5、6年の外国語科では、聞くこと、読むこと、話すこと、書くことの言語活動を通してコミュニケーションを図る基礎となる資質・能力を育成します。また、国際理解教室の講師の先生(スリランカ)が着任しました。国際理解教室を通して、異なる文化を体験的に学ぶことにより、児童の国際性の育成を図ることをねらいとしています。

ありがとうございました！



## 給食ボランティア

4月12日(月)より今年度の給食が始まりました。1年生にとっては初めての給食です。準備、後片付けも1年生が行います。12日(月)から23日(金)までの2週間、1年生の各学級、毎日2名ずつのボランティアの方にお手伝いをしていただきました。お陰様で、スムーズに準備、後片付けができました。

～お願い～

## □欠席連絡に関して

今年度の欠席連絡は、「ミマモルメ」あるいは「電話連絡」となっています。昨年までのショートメールは使用できません。また「ミマモルメ」は前日の昼12時から当日の朝8時まで入力が可能です。当日の8時以降はお電話にてご連絡お願い致します。

## □今後の行事・宿泊に関して

現在、横浜市では「まん延防止等重点措置」が県内で適用されたことを受け、感染リスクの高い一部の教育活動を見合わせるなど対策を講じつつ、通常の教育活動を継続していくことになりました。今後の行事・宿泊に関しては、GW明けの状況を鑑みながら、続行か延期かを決めていきたいと思っております。決定次第、おしらせいたしますので、よろしくお願いたします。

